
COMO SACADO de un talk show de Miami
así de fuerte está el pleito entre los hermanos Moreira
Aunque algunos piensan que es una pelea arreglada
la realidad es que el pleito entre Humberto y Rubén
es muy en serio

DICEN QUE el ex gobernador nomás no le perdona
al actual mandatario haber operado para quitarle
el blindaje que creyó tener seguro con el fuero
de una diputación local De ahí que ahora le está
tirando con todo sacando a relucir inclusive
el cadáver de su propio hijo

ALGO ha de temer Humberto Moreira para estar
molesto por no tener el manto protector del fuero
Aunque Rubén Moreira tampoco tiene muchas
posibilidades de dormir tranquilo tomando
en cuenta el cochinero electoral la deuda gigantesca
la inseguridad y otros temas espinosos que deja
como legado

DE AHÍ que entre los golpes bajos los puntapiés
los piquetes de ojos y la posibilidad de ir a la cárcel
los Moreira parecen la versión moderna de Caín
y Abel Nomás falta saber quién es el burro

AL GRITO de ah Chihuahua la senadora Lilia
Merodio quiere agandallarse la dirigencia estatal
del PRI nomás que hay un detallito La militancia
chihuahuense ya pidió que la decisión se tome
en un proceso abierto de votación y no por dedazo

ANTE la negativa del CEN de imponerla la legisladora
anda queriendo incendiar la plaza diciendo que no hay
piso parejo que no le dan oportunidades y que nomás
por no dejar renuncie Enrique Ochoa
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SEGÚN lo que se dice al interior del PRI Merodio
no está vetada ni nada por el estilo de ahí que podría
inscribirse en la interna y competir por la dirigencia
La cosa está en ver si cuenta con los votos para ganar

POR lo pronto hoy que coman Ochoa y los senadores
tricolores se verá si a la chihuáhuense ya
le apaciguaron los ánimos

TRAS la reciente ola de ataques y agresiones
la Subsecretaría de Derechos Humanos
de Gobernación puso manos a la obra y comenzó
un taller de capacitación para funcionarios de todo
el país en tareas de protección a activistas y periodistas
A LA SEDE del encuentro en San Luis Potosí llegaron
139 funcionarios de distinto rango de 31 estados
Una de las asignaturas principales en el curso tiene
que ver con las garantías de la libertad de expresión
Y cuál creen que fue el gobierno estatal que no mandó

ningún representante Adivinó el broncogobiemo
de Jaime Fake News Rodríguez
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Huelga jornalera
La administración actual

de La Jomada es
una administración neoliberal

Judtth Calderón

La izquierda está dividida pero
no por el Frente Amplio Demo
crático o el Acuerdo Político de

Unidad para la Prosperidad del Pueblo
Es un tema más profundo y doloroso
la huelga de La Jornada

Este periódico es un símbolo de las
causas de la izquierda Fue fundado el
19 de septiembre de 1984 por un grupo
de trabajadores y colaboradores que
se separaron del Unomásuno que a
su vez nació de un rompimiento con
Excélsior en 1976 Carlos Payán Velver
fue el director general fundador de La
Jornada y en 1996 lo sucedió Carmen
Lira Saade

Desde un principio La Jornada
abrazó las causas de la izquierda Res
paldó la corriente democrática del
PRI y la candidatura presidencial de
Cuaühtémoc Cárdenas en 1988 Fue
crucial para la fundación del PRD en
1989 Su respaldo a las candidaturas
presidenciales de Cárdenas y Andrés
Manuel López Obrador así como a
distintos movimientos sociales influ
yó sobre la transformación política
del país Su influencia fue definitiva
para hacer que la capital de la Repú
blica fuera gobernada por la izquierda
desde 1997

Este 30 de junio sin embargo el

Sindicato de Trabajadores Sitrajor pu
so banderas de huelga en el edificio del
periódico en protesta por los recortes
a las prestaciones de los trabajadores
La huelga fue declara inexistente por
la Junta Local de Conciliación y Arbi
traje el domingo 2 de julio cerca de la
medianoche porque supuestamente el
sindicato no cumplió con sus propios
estatutos como contar con el apoyo
de 60 por ciento de los trabajadores
Judith Calderón secretaria general del
Sitrajor me dijo ayer en una entrevis
ta La junta ha actuado de manera
tendenciosa

El conflicto ha dividido a la iz
quierda Calderón dice que La Jor
nada hizo todo por no respetar el de
recho de los trabajadores y afirma que
la administración de Lira es neolibe
ral porque considera que la forma de
reaccionar ante un problema econó
mico es eliminando las prestaciones
Neoliberal es por supuesto el peor
insulto que se puede lanzar a alguien
en la izquierda mexicana

López Obrador actual líder de la
izquierda mexicana señaló en Tvvitten
Lamento el conflicto de La Jornada
Es un diario indispensable para el mo
vimiento social y democrático de Mé
xico Hasta ahí todo bien pero añadió
Mi apoyo a Carmen Lira Cuando le
pregunté a Calderón sobre el respal
do de Andrés Manuel a la directora
me contestó que prefería no comentar
el tema

El periódico ha sido publicado pese
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a la huelga por un grupo de trabaja
dores y colaboradores esquiroles los
llaman los huelguistas Sigue teniendo
por otra parte respaldo gubernamen
tal Este lunes llevaba publicidad de
Inmujeres la CFE el gobierno capi
talino el Colegio de México el SAE
el Instituto Electoral del Estado de
México y una serie de edictos y avisos
notariales además de un desplega
do del PRD Anuncios privados eran
sólo dos uno de Banorte de página
completa y otro de los hoteles NH

Rayuelo el influyente editorial
corto de la página trasera no tocaba
la huelga y sentenciaba más bien El
fútbol es un juego de 11 contra 11 en
el que siempre gana Alemania No
citaba al autor de la frase Gary Lineker

Los líderes del Sitrajor están pro
moviendo un amparo contra la de
claración de inexistencia de la huelga
Calderón afirma que el movimiento no
quiere destruir el periódico Nosotros
crecimos en La Jomada No es que no
creamos en La Jomada El problema
dice es que la administración se ha
vuelto neoliberal

SIN SPOTS
Una encuesta de ElFinanciero pone en
primer lugar en la carrera presidencial
a López Obrador seguido de cerca de
Margarita Zavala quien me comenta
que es muy buen resultado si se con
sidera que ella no se ha beneficiado de
cargos públicos ni de spots de partidos
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Preparan jaula para Duarte
La solicitud de extradición del ex gobernador de Chihuahua César
Duarte podría estar lista incluso antes de su detención Nos comen
tan que la Fiscalía General del Estado ya está integrando las impu
taciones contra el ex mandatario y la Procuraduría General de la Re
pública realiza las traducciones correspondientes a fin de verificar
que se cumpla con el tratado de extradición entre México y Estados
Unidos donde las autoridades mexicanas consideran que se en
cuentra escondido Duarte La idea nos explican es que todo esté
listo para que de manera automática cuando se cumpla la deten
ción provisional con fines de extradición las autoridades mexicanas
estén listas para solicitar de inmediato a EU la entrega del prófugo
Paralelamente tratan de fortalecer las investigaciones para garantizar
que cuando él ex gobernador priísta llegue a México pueda ir direc
tamente a prisión Es decir al mismo tiempo preparan la trampa
para cazar a la presa y alistan la jaula para meterla

César Duarte ex gobernador de Chihuahua

Golpe para el Inai
Como balde de agua fría cayó en el Instituto Nacional de Acceso a
la Información el informe de la Auditoría Superior de la Federación
ASF que confirmó las fallas y malos manejos realizados por el ins

tituto en el proceso de contratación e implementación de la Plata
forma Nacional de Transparencia Nos cuentan que ayer por la tar
de noche los comisionados encabezados por el presidente del insti
tuto Francisco Javier Acuña tuvieron una reunión de evaluación
para conocer al detalle las observaciones del órgano fiscalizador y
poder resolver el mayor número posible de ellas El proyecto fue
coordinado por el comisionado Óscar Guerra Ford pero acaba por
afectar la imagen del Inai así como a toda la ciudadanía Más de
uno en el instituto se pregunta si ante el tamaño de estas anoma
lías no debieran rodar algunas cabezas
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La ex procuradora y Pegasus
Con algo de recelo nos dicen vieron ayer expertos en transparencia
y rendición de cuentas que la secretaria de la Función Pública Arely
Gómez votara en contra de la propuesta de la presidenta del Comité
de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción
SNA Jacqueline Peschard para exhortar al Ejecutivo a que les
entregue información sobre el programa Pegasus que sirve para in
tervenir comunicaciones y que periodistas y activistas acusan que
fue utilizado para espiarlos La causa de la desconfianza en la postu
ra de doña Arely se finca en que ella fue procuradora general de la
República del 3 de marzo de 2015 al 25 de octubre de 2016 es decir
ingresó a la dependencia cinco meses después de que la PGR com
prara Pegasus el 29 de octubre de 2014 según se sabe por investiga
ciones periodísticas Los demás integrantes del Comité Coordinador
del SNA fundamentaron las causas de su voto en contra Doña Arely
no participó de la discusión pero al final votó en contra de la pro
puesta de Peschard Los expertos dicen que hubiera sidb deseable
que la ex procuradora se excusara pues a fin de cuentas ya había el
número de votos suficientes para no aprobar la propuesta de exhorto

La victoria del caballo negro en la UAM
Con gran sorpresa se tomó la postulación como candidato de
Eduardo Peñalosa Castro y su posterior designación como rector
general de la Universidad Autónoma Metropolitana UAM Nos ha
cen ver desde el sindicato que la unidad que llevaba la mano en esta
designación era la de Iztapalapa que propuso a dos ex rectores y al
actual rector todos con fuerza y credenciales probadas A Peñalosa
Castro ex rector de la unidad de Cuajimalpa se le veía más dedicado
a la academia y como un hombre que había tenido una administra
ción sin pena ni gloria Pero nos dicen lo que le sumó puntos fue
ser el candidato más neutral entre quienes integraron la terna final
Norberto Manjarrez que aseguran representaba la continuidad dé
la administración e Iris Santacniz quien fue considerada la pro
puesta del gobierno federal para llegar a la rectoría de la UAM

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Peña Nieto y López Obrador
el mal ejemplo

Carlos Loret de Mola

El fin de semana el presidente de Estados
Unidos Donald Trump tuiteó un video en
el que aparecía participando en una lucha

libre hace años Lo modificó para que en lugar de
la carade su rival aquientundiógozosamente apa
reciera el logotipo de CNN

Los fanáticos de Trump estallaron en júbilo
aplaudieron a rabiar la selección del verbo no es
casual a su líder que se queja ya no sólo de que la
cadena difunde noticias falsas sino que ahora habla
de fraude en la información Delfake news yaescaló
al fraud news Y le cambia CNN por FNN Fraud
News Network

Anteeltuitazo CNN expresóque eraun díatriste
que ellos seguirían haciendo su trabajo y que ojalá
Trump empezara a hacer el suyo Una de sus co
laboradoras Ana Navarro fue más allá Trump va
a terminar logrando que unapersona de los medios
de comunicación sea asesinada con esta invitación
a la violencia Quizá entonces se deteridrá

Tiene toda la razón En un ambiente polarizado
insisto a las palabras no se las lleva el viento La

agresión verbal la descalificación el insulto es una
primera agresión que además abre la puerta a ata
ques más graves

Ojalá no acaben como en México
Aquí el mal ejemplo también cunde
Según datos de la organización Artículo 19 de

dicada a la protección de la libertad de prensa el
año pasado la mayoría de las agresiones contra pe
riodistas fueron perpetradas por funcionarios pú
blicos incluyendo policías y militares

Qué sentirá un jefe policiaco un alcalde un go
bernador cualquiera de sus colaboradores cuando

ve que el presidente Enrique Peña Nieto minimiza
las denuncias de ataques a la libertad de expresión
y lo del espionaje hasta lo arroja al cajón de las ri
diculeces y nimiedades Quizá deduzca que la im
punidad permea y que se vale eso y más sin que
haya consecuencias

Qué pensará un militante enardecido por el
discurso radical un dirigente partidista un ope
rador político que controla grupos de choque y
maneja mucho dinero cuando ve que el presiden
ciable Andrés Manuel López Obrador ataca a
quien lo cuestiona insulta descalificay calumnia
a periodistas y medios Quizá deduzca que la im
punidad permea y que se vale eso y más sin que
haya consecuencias

Peligrosa ruta
El tema de la violencia y el acoso contra perio

distas todavíapuede ponerse muchopeor Tanto en
México como enEstadosUnidos Ojalá que antes de
que esto pase los líderes se asuman como tales

SACIAMORBOS O no le entienden o quieren que
nadie entienda Pero en esto de la investigación de
espionaje se ve un intento oficial por mezclar los
casos de dos empresas diferentes con dos distintos
softwares para espiar NSO y Hacking Team Qué
ganan Aumentar la lista de sospechosos Basta re
cordar que mientras el New York Times que centró
su revelación en NSO señaló que detrás del espio
naje estarían tres dependencias del gobierno fede
ral la PGR usó su primer boletín de reacción para
enlistar también a gobiernos estatales y empresas
privadas
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Astillero

i Pegasus SNA Snif I Ni con el pétalo de un exhorto
I En Chihuahua contra Ochoa Reza IINE lamenta menosprecio

Juuo Hernández López

Los directivos del si
mulacro de lucha ins
titucional contra la co
rrupción denominado

de manera hilarante Sistema
Nacional Anticorrupción
SNA siglas que bien podrían
cambiarse por Snif se nega
ron a exhortar cuando me
nos a exhortar al gobierno
de Enrique Peña Nieto a que
informe respecto de los térmi
nos de adquisición y uso del
sistema de espionaje Pega
sus que ha sido señalado de
manera fundada y constante
como ejemplo de desviación
de recursos públicos para fi
nes distintos de los oficial y
legalmente contemplados

El tema fue planteado por
la presidenta del Comité de
Participación Ciudadana del
citado SNA Snif Jacqueline
Peschard quien retomó las de
nuncias de que la adquisición
y uso del malware Pegasus
han coincidido con el envío
de mensajes anzuelo a perio
distas activistas y opositores
al régimen para que al dar
clic a esas trampas estuviesen
instalando el programa que no
deja huella de esas intrusiones
jPegasus y permite vigilar y

manipular los teléfonos celu
lares deseados

El citado Comité de Partici
pación Ciudadana fue creado
con la intención de que ahora
los ciudadanos participen acti
vamente en el combate y pre
vención a sic la corrupción
Con optimismo se plantea
en la página oficial Con el
SNA la ciudadanía será es
cuchada por conducto del Co
mité de Participación Ciuda
dana https goo gl oYzvQn

Bueno hasta se decidió que
sea uno de esos ciudadanos

quien presida el mencionado
SNA Snif

Peschard en ese contexto
señaló Pensamos que las
distintas autoridades que tie
nen este tipo de programa pu
dieran darnos información so
bre quiénes lo tienen cuánto
se ha gastado y cuál es el
marco jurídico es lo que so
licitamos para que podamos
tener mayor información del
caso que nos parece particu
larmente relevante Dijo que
podrían darse en esos hechos
violaciones graves a la priva
cidad y desde luego actos de
corrupción
Pero cinco distinguidos vo
tantes se negaron a tocar aun
que fuera con el pétalo de
un exhorto a la administración
peñista que monta en caballos
alados Entre un efluvio de
legalismos y formalidades que
Los Pinos debería agradecer
aunque fuera con mejores car
gos para los deponentes el
punto fue rechazado no está
comprobado que sea un acto
de corrupción y demás bla
bla doctoral y etcéteras so
lemnes cinco votos en contra
de molestar al cuaco pinolero
éspiador y uno a favor Esos
cinco adversos a la apertura
representan a las siguientes
instituciones teóricamente

justicieras el Consejo de la
Judicatura el Tribunal Federal
de Justicia Administrativa lá

Auditoría Superior de la Fe
deración el Instituto Nacional
de Transparencia Acceso a la
Información y Protección de
Datos Personales y la Secreta
ría de la Función Pública

Ahora bien o más bien
ahora mal la titular de

la oficina citada al final de la

ristra de denominaciones tan
pomposas como ineficaces es
ni más ni menos que Arely
Gómez quien justamente tuvo
a su cargo la operación ini
cial del sistema de espionaje
Pegasus adquirido por su an
tecesor en la Procuraduría Ge
neral de lá República Jesús
Murillo Karam Se abstuvo
Arely Gómez ahora titular de
la Secretaría de la Función Pú
blica de votar en un caso que
evidentemente representa para
ella un conflicto de interés O
en un admirable lance cívico

e institucional fiie ella quien
demandó que se informara a
fondo sobre el caso y se despe
jaran dudas y maledicencias
No Como sus cuatro congene
res votó en contra Cinco votos
institucionales contra el voto
solitario de la ciudadana que
preside pero no gobierna Car
petazo Opacidad Búsqueda
de olvido SNA Snif
La senadora priista Lilia
Merodio Reza ha solicitado
de manera categórica que En
rique Ochoa Reza renuncie
a la presidencia nacional del
PRI Usualmente acoplada a

las prácticas más tradicionales
de su partido votó en favor
por ejemplo del aumento del
impuesto al valor agregado en
la zona fronteriza del norte del
país siendo nativa y repre
sentante de Ciudad Juárez 1
senadora declaró a El Heraldo
de Chihuahua periódico in
tegrante de la Organización
Editorial Mexicana que para
sanear al PRI en toda la Re
pública es necesario que el
dirigente nacional Enrique
Ochoa presente su renuncia
pues no conoce nada sobre
la vida interna del partido ni
de su militancia pues él ni
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siquiera ha sido regidor

En particular la mencio
nada legisladora denuncia que
Ochoa Reza pretende imponer
al futuro presidente del comité
príísta en una entidad donde
no hay gobernador tricolor
mediante un juego sucio
muy perverso utilizando al
delegado Femando Moreno
Peña cacique colímense para

presionar y amenazar a quie
nes elegirán a Omar Bazán
como nuevo dirigente chihua
huense A Morena Peña le
atribuye Merodio algo que en
otras entidades le han acha

cado al citado ex gobernador
de Colima mecanismos y

acciones gansteriles https
goo gl 3R2TWR

EL todavía gobernador de
Nayarit Roberto Sandoval
sin contacto afectivo en Los

Pinos ha pasado a engrosar
el catálogo de priístas bajo
documentadas acusaciones de
corrupción La procuraduría

federal de justicia ha tomado
en sus manos el expediente de
quien pasó de jardinero indo
cumentado en Estados Unidos
a ser político en su estado
natal donde acumuló escan
dalosa riqueza de la que hizo
exhibición pública

El consejero presidente del

Instituto de la Nulidad Elec
toral INE Lorenzo Ugalde
Zurita perdón Lorenzo Cór
dova Vianello lamentó que la
ciudadanía menosprecie lo que
se hace en ese órgano autó
nomo Y es que aseguró en
México se hacen las elecciones
y se hacen bien Haciéndose
Córdova Vianello dijo que en
el INE están en una lógica de
no autocomplacencias de au
toconformismos sino en una
lógica de autocrítica Ya con
tan lindas palabras luego de
emitir un suspiro de compla
cencia y conformismo a esta
columna no le queda sino plá
cidamente hacerse a un lado y
decir hasta mañana

El general Salvador Cienfuegos Zepeda secretario de la Defensa Nacional su esposa Bertha Lucía
Gutiérrez de Cienfuegos y Fernando Landeros presidente de Fundación Teletón durante la entrega de
la ampliación de un centro de rehabilitación infantil Foto Cuartoscuro com
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Que los coordinadores parla
mentarios en ambas cámaras pue
den destrabar entre hoy y mañana la
convocatoria a un periodo extraor
dinario luego de que al Senado han
llegado versiones de que la justicia
electoral quiere reponer la con
fianza en su autoridad y está por
resolver que se reponga el proceso
comicial en Coahuila

Entre los propios priistas dicen hay
quienes mencionan que ya para qué
se comprometen por los Moreira

si ya no aportan

Que la dirigencia nacional del
PAN encabezada por Ricardo Ana
ya definió como prioridad total
del partido el esclarecimiento del
intento de espionaje a periodistas
activistas de derechos humanos y
políticos de oposición

En un encuentro privado el quere
tano dio ayer un espaldarazo a su
correligionario Jorge Ramos presi
dente de la Comisión de Seguridad
Pública de la Cámara de Diputados
e integrante de la Comisión Bica
meral de Seguridad Nacional quien
presentó un plan de trabajo para
investigar y llegar a la verdad del
caso en un plazo de seis meses

Que por cierto Ricardo Anaya
cumplió con ir a registrar sus huellas

digitales como parte de la actuali
zación del padrón de militantes del
partido que cuenta con un convenio
de colaboración con el Instituto

Nacional Electoral para el cotejo de
datos en tiempo real

Que en la Procuraduría General
de la República que encabeza Raúl
Cervantes esperan que el ex gober
nador de Veracruz Javier Duarte
decida ser extraditado durante la

audiencia que se celebrará hoy en
Guatemala donde se le informará
de los delitos del orden federal que
enfrenta en México

De no hacerlo podría alargar su
estancia en el vecino país del sur y
hacer uso de diversos recursos lega
les para retrasar su regreso

Que ayer en la Casa de América
de Madrid España donde se orga
nizó el foro El papel de los países
iberoamericanos en la administra

ción Trump muchos asistentes se
fotografiaron con Marcelo Ebrard a
quien algunos encontraron parecido
con Christopher Reeve el fallecido
actor que protagonizó Superman

El ex jefe de Gobierno de la
Ciudad de México hasta firmó

libros y se dejó apapachar por sus
admiradores
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ESPIONAJE Y CUERPO
DEL DELITO
En sentido figurativo dicen los dic
cionarios al examen detallado de
alguna cosa puede llamársele autopsia

Tal es el término de la práctica
forense cuando se trata de deter
minar las causas y circunstancias
de la muerte

En las ciencias penales por cuerpo
del delito se entiende el conjunto de
elementos objetivos que constituyen
la materialidad de la figura delictiva
y la determinación que tiene por
acreditado el cuerpo del delito debe
apoyarse en la demostración de la
existencia de un hecho con todos
sus elementos

Cuando la PGR anunció que inves
tigaría el espionaje real o presunto
a periodistas y activistas quedó claro
que se solicitaría a los afectados
entregar sus teléfonos celulares a
fin de realizar los peritajes con apoyo
de organismos internacionales como
la ONU y el FBI

Rechazar la solicitud de la única
autoridad constitucional para perse
guir ese delito aduciendo que la PGR
no debe investigar porque puede o
podría ser imputada de espionaje
se entiende pero hace irresoluble el
caso o dejaría más dudas que certeza

Sin cadáver no hay autopsia
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Ahora quieren
los cambios por

qué no antes
No sé si no les embone pero sí que

no les acomoda Florestán

uando hoy estamos a 362 días de las elec
ciones presidenciales del año que viene
surgen voces que buscan complicarlas aún

más Unas planteando ya la segunda vuelta
otras descalificando a los consejeros del INE y
pidiendo su cambio

Quiero decir que aun estando de acuerdo con
uno y otro planteamiento que se presentan
como exigencia no entiendo por qué mentes
tan preclaras dejaron correr el tiempo para
demandarlos ya en tiempos electorales

De acuerdo con el calendario en septiembre
dentro de 56 días inicia el proceso electoral y
estamos en la veda que habla de los 90 días
antes de ese plazo

Los promotores de esos proyectos tuvieron
largos años para plantearlos pero los dejaron
pasar por lo que se podría derivar que lo que
buscan no es exactamente un aporte democrá
tico al contrario un obstáculo a ese proceso

Lo refuerzo cuando no es solo la Presidencia
de la República lo que estará en juego el próxi
mo 1 de julio ese es solo uno de los 3 mil 234
cargos que se elegirán en esa jornada el más
importante sin duda pero uno en una elección
en la que además del jefe del Ejecutivo federal
se elegirán 500 diputados federales 128 sena
dores nueve gobernadores incluido el jefe de
Gobierno de Ciudad de México mil 613 alcaldes
en 25 entidades ya con los nuevos 16 capitalinos
y 591 diputados de mayoría relativa y 392 de
representación proporcional en 27 estados ya
considerada la Asamblea Legislativa

Esta si que sera la madre de todas las eleccio
nes Nunca en la historia democrática del país se
han elegido tantos cargos y menos en un clima
tan enrarecido que apunta a la crispación y la
desconfianza como el que se está conformando

Algunos de los que insisten en segunda vuelta
ya y cambio de consejeros electorales de inme
diato y muestran credenciales de demócratas
deberían plantearse si alcanzan los tiempos y si
sus exigencias aportan o restan a estas alturas
del proceso democrático que vemos es de
dimensiones nunca vistas

RETALES

1 FRENTE A como van las cosas no veo un frente
amplio opositor para las elecciones federales del
año que viene El factor Anaya será decisivo Si
insiste en ir de candidato Margarita Zavala irá
por la libre dividiendo el voto panista mientras
el perredista irá por el suyo
2 MUERTOS La respuesta al elevado número
de muertos en Sinaloa Chihuahua Veracruz y
Tamaulipas y al calentamiento de Quintana Roo
y Baja California Sur es la misma son producto
de enfrentamientos entre grupos criminales
antagónicos claro lo que no es una excluyente
de responsabilidad para nadie y
3 PEGASUS El origen del espionaje que se
atribuye a la PGR es simple solo ver quién
adquirió el sistema y desde qué agencia ahí
se operó Y de paso que se investigue a los
particulares que se dedican impunemente a
esa ilícita actividad A ver si el gobierno quiere
y sobre todo se atreve M

Nos vemos mañana pero en privado
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FRENTES
POLÍTICOS

IDebuenas Una excelente semana tuvo Carlos Mendoza Davis

gobernador de Baja California Sur Primero con la visita de
Jaime Hernández director de la CFE quien anunció una inver
sión de mil millones de dólares para instalar un cable submarino

que conectará a la entidad con el sistema nacional de energía además
de un cable de fibra óptica que les permitirá conectarse a la troncal na
cional Vienen reducción de emisiones contaminantes precios más ba
jos y se detonará la producción de energías verdes Y por si fuera poco
en gira con los titulares de salud José Narro y del IMSS e ISSSTE Mikel
Arriolay José Reyes Baeza entregaron infraestructura de salud por más
de 700 mdp como el nuevo Centro Estatal de Oncología BCS se posicio
na a la vanguardia en la universalidad de servicios a nivel nacional Bien
A esto es a lo que políticamente se le llama Un logro mayor

n Merecimiento José Narro Robles recibió otro Doctorado
Honoris Causa esta vez por la Universidad de Santiago de
Chile Quiero recibir este reconocimiento como una mues

tra del aprecio de nuestros pueblos como una expresión del
vigor que históricamente han tenido las relaciones entre los dos países
afirmó Ofreció un mensaje de alerta sobre la situación política mundial
y que obliga a reflexionar acerca de que la desvalorización de la política
aleja a los jóvenes disminuye la posibilidad de alcanzar acuerdos y fo
menta la división y los desencuentros lo que hace necesario el cambio
y la reforma En Chile asistió además a la Reunión de Alto Nivel Todas
las mujeres todos los niños convocada por la ONU donde dejó en claro
que la salud puede y debe ser vista como una inversión que ofrece retor
nos valiosos a la sociedad El doctor Narro cosecha sus triunfos

m Jalón de orejas El Comité Coordinador del SNA hizo
un llamado a los congresos de locales para comple
tar el proceso de instalación de los Sistemas Locales
Anticorrupción a más tardar el 19 de julio Además

aprobó la creación de un mecanismo de seguimiento a los procesos
de designación de los integrantes de los SLA a fin de impulsar su ade
cuada conformación Los integrantes del comité entre ellos Francisco
Javier Acuña comisionado presidente del INAI Arely Gómez secre
taria de la Función Pública y Juan Manuel Portal titular de la ASF no
son las nanas de nadie para estar presionándolos Pónganse a trabajar
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T Desinteresados Hay temas que llevan meses en la
agenda y son letra muerta Guadalupe Murguía presi

Wk denta de la Cámara de Diputados destacó que no hay
wf condiciones para convocar a un periodo extraordina

rio por lo que será hasta el próximo periodo ordinario que inicia en sep
tiembre cuando se analice la reforma que crea el Mando Mixto Policial
y la creación de la ley de seguridad interior Estos temas serán los pri
meros al analizarse en el ordinario al igual que algunas leyes en materia
anticorrupción El que haya diferentes puntos de vista y que no se logren
los acuerdos impide un periodo extraordinario dijo Son una burla los
legisladores

Y Alerta roja A pesar de que Alejandra Barrales líder na
cional del PRD navega con bandera de triunfadora la
verdad es que el partido se le desmorona El Frente Am
plio Democrático que impulsa es un tema que divide a

su militancia pues integrantes de la corriente Militantes de Izquier
da darán la batalla para impedir que el PRD se alie con el PAN en los
próximos comicios y precisaron que aunque son una tribu minorita
ria postularán a sus candidatos en 2018 El también llamado Frente
Amplio Opositor contribuirá a que el partido se desdibuje e incre
mente el desprestigio externó la tribu No todo en el PRD es alegría y
concordia la fractura está a la vuelta de la esquina Cuándo se dará
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Dónde quedó el fraude
AndrésManuelLópez Obrador entendió que en vísperas
de las eleccionespresidenciales de 2018 no le convenía
aparecer como elpolítico que se radicaliza cuandopierde
Hoy es cuatro de julio

exactamente un mes des

pués de las elecciones de
gobernador en el Esta
do de México y Coahuila

Alguien se acuerda de Delfina Gómez
y las acusaciones de fraude electoral
por parte de Morena en el Edomex
Qué decir de las denuncias por par

te del PAN y su candidato Guillermo
Anaya de que les robaron la elección
en Coahuila

Ambas quejas fueron flor de una
semana No duraron más Después se
marchitaron Ya nadie a nivel nacio
nal se acuerda de ellas La realidad es
que los dos procesos se encuentran en
manos de las autoridades jurisdiccio
nales y por lo que me dicen los exper
tos ni Morena ni el PAN presentaron
pruebas contundentes que ameriten la
anulación de estos comicios Será al
parecer otro caso más de mucho rui
do y pocas nueces Con toda proba
bilidad el gobernador del Estado de
México será Alfredo del Mazo PRI y el
de Coahuila Miguel Riquelme también
del PRI

En las horas posteriores a los comi
cios parecía que habría gran alborote
por el desconocimiento de los resulta
dos en ambas entidades Por un lado
López Obrador fiel a su estilo voci
feraba que la mafia había hecho otro
fraude más y que por tanto ellos no
aceptarían a un gobernador surgido
de elecciones fraudulentas Algunos
esperaban que como en el pasado el
tabasqueño llamara a una moviliza
ción social en el Edomex Pero AMLO

entendió que en vísperas de las elec

ciones presidenciales de 2018 no le
convenía aparecer como el político que
se radicaliza cuando pierde Decidió
con buen tino echar unos cuantos dis
cursos y tuitazos sobre el tema acom
pañar a Gómez a un par de eventos y
luego darle la vuelta a la página

Por lo que toca a la propia candida
ta que a principios de junio desconocía
los resultados de la elección afirmando
que ella había ganado pues práctica
mente desapareció de la escena públi
ca La última noticia que aparece de ella
está fechada el 30 de junio en el sitio de
Aristegui Noticias donde se informa que
la excandidata junto con una diputada
morenista formaron un frente común
contra el feminicidio en la Ciudad de
México y la entidad mexiquense Todo
indica que ella misma ya le dio vuelta
a la página de la elección y estará lista
para competir por una senaduría el año
que viene

En cuanto a Coahuila tanto el can
didato derrotado Guillermo Anaya
como el dirigente nacional del PAN
Ricardo Anaya fueron durísimos
con sus declaraciones acerca del su
puesto fraude en Coahuila después
de la elección Incluso organizaron
manifestaciones de protestas en las
principales ciudades de la entidad algo
que no hizo Morena en el Edomex e hi
cieron una toma pacífica del Instituto
Electoral local

La última noticia en medios nacio
nales que aparece sobre las elecciones
en Coahuila está fechada el 14 de ju
nio cuando los dos Anaya presentaron
la impugnación al instituto Fue una
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elección absolutamente fraudulenta
y plagada de irregularidades aseveró
el presidente del PAN al entregar cin
co cajas que contenían 200 pruebas de
supuestas irregularidades con el fin de
anular la elección Ricardo Anaya lue
go se regresó a la CDMX a dedicarse a
los asuntos nacionales de su partido en
particular al tema que más apremia la
próxima elección presidencial y la posi
ble alianza electoral con el PRD

Dónde quedaron entonces las
acusaciones de fraude Donde deben
estar en una democracia institucionali
zada en los tribunales Corresponderá
a los jueces locales y luego federales re
visar las pruebas presentadas y deter
minar si efectivamente se cometieron

todas las irregularidades de las que se
habló

Lo que es un hecho es que por lo
menos en cantidad de votos los can
didatos del PRI sacaron más que sus
adversarios Nadie ha logrado presen
tar pruebas al público de que Delfina
ganó en el conteo de las actas de casi
llas en el Edomex ni que Anaya hizo lo
propio en Coahuila Tanto AMLO como
Ricardo Anaya habían dicho que sus
partidos contaban con todas las actas y
en sus sumas ganaban sus candidatos
Pues resulta que no han presentado di
chas pruebas basadas en las actas O no
las tenían todas lo cual es una vergüen
za porque significa que no lograron te
ner representación en cada una de las
casillas o sí las tenían pero el resultado
coincidía con el oficial es decir con la
victoria de Del Mazo y Riquelme

A un mes de la elección la buena

noticia es que estamos en un ambien
te de normalidad democrática a pesar
de la retórica de los perdedores Le co
rresponde a los magistrados hacer un
juicio con base en las pruebas presen
tadas Mientras tanto la paz impera en
el Edomex Coahuilay el país entero No
es un mal presagio a un año de la elec
ción presidencial de 2018

Twitter leozuckermann
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El ejemplo Macron
cunde en México

tores presume
Está en una cruzada para derrotar lo que llama partido

cracia que asegura se apoya en la legalidad pero no en la
legitimidad

Es uno de los muchos mexicanos inconformes con el ré
gimen pero no se siente representado por AMLO Por eso
no estoy en Morena recalca

No hay duda el ejemplo Macron cunde en México
Emilio encabeza la iniciativa Ahora Lo apoyan

académicos como Denisse Dresser y Sergio Aguayo el
exconsejero del IFE Alfredo Figueroa el poeta y activis
ta Javier Sicilia

El hombre tiene trayectoria Ha sido ombudsman de la
Ciudad de México secretario ejecutivo de la CIDH miem
bro del Movimiento por una Paz con Justiciay Dignidad en
tre otros

Álvarez Icaza es abiertamente antisistema Ha sido un
dolor de cabeza para el régimen Fue vetado para la CNDH
y para integrar el IFE ahora INE

El sociólogo está en el mecanismo de protección a perio
distas y defensores de derechos humanos No hace mucho
fueron allanadas sus oficinas particulares en San Pedro de
los Pinos Había computadoras diversos equipos Pero no
se llevaron nada Fue un aviso supone

Lo único que sabe es que dos taxis con placas del Es
tado de México fueron vistos por vecinos rondando su lu
gar de trabajo Para entrar rompieron una malla ciclónica
con abrazaderas Quebraron los tornillos Pero también una
puerta de metal de hierro forjado

Ya encarrerado habla de una correlación altísima entre
elecciones y agresiones a periodistas aunque admite que
es el crimen organizado el principal responsable de la pe
ligrosa situación que los periodistas y activistas viven en el
país

Más adelante nos dice que el dinero que requiere el ci
tado mecanismo de protección se acaba en el mes de sep
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tiembre y que es indispensable fortalecerlo
Del tema de los recursos que faltan al mecanismo había

mos escuchado hablar a Roberto Campa subsecretario de
Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación nos
reiteró ayer que la SHCP ya los tiene garantizados no sólo
para este año sino para el que viene

Le pedimos aÁlvarez Icaza una opinión de Campa Fue
buena Tiene capacidades de diálogo y operativas Pero su
gobierno lo hace quedar mal Es un fusible con sobrecarga
Tiene sensibilidad tiene voluntad pero no hay manera de
quedar bien subrayó

El activista sabe que enfrenta un reto mayúsculo Puede
que quede o no en la boleta pero siempre va a luchar para
que no se repita lo que asegura ocurrió el pasado 4 de ju
nio en las elecciones en cuatro estados OPLES sumisas INE
omiso y gobiernos no dispuestos a respetar las reglas

Lamento la situación que vive La Jornada un referen
te crítico de la situación del país desde que vivíamos en el
sistema de partido dominante PRI y la libertad de expre
sión tenía límites el Ejército la Iglesia y el Presidente de la
República

El sindicato de trabajadores del diario y la empresa no
pudieron armonizar los derechos del trabajo con los del
capital

Una parte de los trabajadores colgaron las banderas
de Huelga La Junta de Conciliación y Arbitraje la declaró
inexistente e ilícita porque asegura no hubo asamblea

extraordinaria y en la votación no se obtuvo la mayoría le
gal de sindicalizados para la suspensión de labores entre
otros motivos

En ese diario que tiene prestaciones envidiables tra
bajaron compañeros que hoy brillan allí o en otros me
dios Alejandro Caballero Roberto Zamarripa Blanche

Petrich Carmen Lira Julio Hernández Figuras literarias
como el fallecido Carlos Monsiváis

Otros que no conozco pero que he seguido como
Hermann Bellinghausen y Enrique Galván algunos muy
queridos para este reportero Ciro Pérez Silva Mireya
Cuéllar

Leí la carta que ayer escribió Blanche Petrich Sin temor
a lo políticamente incorrecto la destacada periodista ha
bló de la reducción de los ingresos que ha tenido el diario
con el auge de internet y de la necesidad de ajustar el con
trato colectivo de trabajo en aras de sanar las finanzas del
periódico

Para ella no hay de otra hay que ajustar las prestaciones
extraordinarias a lo que se niega la Sitrajor como condición
para la subsistencia de La Jornada

Su texto refleja también el ambiente de tensión que se
vive con los huelguistas A muchos no nos dejaron entrar al
diario A muchos otros los dejaron encerrados en el interior

dos candados en la reja por si las dudas durante más de
20 horas

El conflicto puede escalar aún más si las partes se man
tienen sordas Los inconformes tienen un plazo de 24 horas
para regresar a trabajar o se suspende la relación laboral
con la empresa Ya se ampararon

El doctor José Narro secretario de Salud anda lejos y
contento Juan Manuel Solezzi rector de la Universidad de
Santiago en Chile le entregó el grado doctor Honoris Causa
por su defensa de la universidad pública y su impulso a los
procesos de integración universitaria

En su mensaje elogió el trabajo que el exrector de la
UNAM ha hecho por la educación superior la ciencia y la
cultura elementos fundamentales del desarrollo de un
país
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Qué hacer con Trump
Qué puede hacer el presidente

Enrique Peña Nieto para evitar
que Donald Trump lo humille en
la arena pública Peña Nieto ya
experimentó que la actitud con
ciliadora que tiene en privado se
vuelve nuclear cuando se traslada
alpúblico Una cosa le dijo Trump
el último día de agosto del año pa
sado en Los Pinos y otra su reac
ción tres horas después enPhoenix
al dinamitar la conversación que
tuvieron durante la campaña pre
sidencial Otra fue la conversación
telefónica ya presidentes ambos
para acordar que donde la discre
pancia fuera insalvable no habla
rían de ello con los medios que
violó Trump ante una cámara de
televisión No hay garantía alguna
para que lo que acuerden la Secre
taría de Relaciones Exteriores y el
Departamento de Estado para su
encuentro este viernes en Ham

burgo sea respetado por él Colo
quialmente hablando lo que vaya
a resultar será un volado

Peña NietoyTrump sostendrán
lo que llama el Departamento de
Estado como una reuniónpull asi
de que son rápidas y sin tiempo
para profundizar pero que sirven
para subrayar el tema que más pre
ocupa en ese momento o enviar
un mensaje de que esa relación es
prioritaria Trump tendrá encuen
trospull aside con nueve de los 19
líderes con quienes se verá en la
cumbre del G 20 en Hamburgo a
finales de esta semana Qué pue
de hacer Peña Nieto con Trump
Si la plática va a ser expedita sin
tiempo para abundar en un tema
la forma como se construirá lo que
sucedió en ella no dependerá del
Presidente mexicano y cómo se
le planta sino de cómo su equipo
diseña la narrativa del encuentro

Lo peor que puede suceder es lo
que ya están haciendo emitir de
claraciones inocuas vagas y retó
ricas opreparar comunicados que
destilen miel Un comunicado para
hablargeneralidades como suelen
hacerlo junto con súsfiltraciones
a las columnas políticas anónimas
donde ensalzan al Presidente no
sirve No les ha funcionado en el
pasado no les va a funcionar aho
ra Una comunicación política di
ferente podría hacer la diferencia
Pero serán capaces de reinven
tarse los mexicanos

La incapacidad de tener una co
municación política eficiente que
defienda los intereses mexicanos
no es exclusiva del gobierno de
Peña Nieto Se extiende por mu
chos sexenios explicado por la
deformación gubernamental de
pensar que información es igual a
propaganda que siempre los hace
perder la iniciativa y estar siem
pre a la defensiva El encuentro de
Trump con Peña Nieto por ejem
plo lo anunciaron en Washington
eljueves pasado cuando el direc
tor del Consejo Nacional de Segu
ridad H R McMaster y el director
del Consejo Nacional Económico
Gary Cohn dieron una briefing
equivalente informal a una rueda
de prensa a la prensa en la Casa
Blanca sobre el viaje a Europa Lo
que hace la Casa Blanca es admi
nistrar la información

En Hamburgo lo primero a tra
vés del pool un grupo compacto
de periodistas que viajen en elAir
Forcé One donde altos funciona
rios del gobierno darán a conocer
el objetivo que van a alcanzar y lo
que esperan de los encuentros más
importantes Ese pool da la infor
mación al resto de los periodistas
acreditados por la Casa Blanca con

lo cual se empieza a construir su
narrativa con el énfasis deseado
Una vez en Hamburgo la oficina
de prensa de Trump llevará a los
periodistas acreditados a funcio
narios de alto nivel que irán ex
plicando los detalles que quieren
que se resalte de los encuentros
bilaterales con lo cual definirán
el contenido de las pláticas Otros
países hacen lo mismo y neutra
lizan el spin la intención de la
Casa Blanca La experiencia en el
gobierno peñista en este campo ha
sido amarga no sólo porque care
cen de este procedimiento sino
porque ni siquiera se le da la aten
ción requerida En una ocasión
para una reunión convocada in
tempestivamente por el presiden
te Barack Obama como la prensa
mexicana quedó hospedada a 45
minutos de Washington no lleva
ron funcionarios a hablar con ella
porque dijo un colaborador de
Peña Nieto estaban demasiado
lejos y no daba tiempo Aquella
ocasión como se ha dado sistemá
ticamente en otras el tono yángu
lo de la información no respondió
a los intereses mexicanos

La única forma comopodría neu
tralizarse a Trump pensando en la
probabilidad que haga una de sus
jugarretas es trabajar una estrate
gia similar un briefing este mismo
martes a la prensamexicana sobre
lo que se espera para no levantar
expectativas falsas yorientar sobre
las razones del encuentro asícomo
reportes diarios por funcionarios
de alto nivel durante la cumbre del
G 20 Esta información les permi
tiría construir la narrativa de esa
gira de acuerdo con los intereses
mexicanos e inyectar antídotos a
las ocurrencias de Trump con una
versión alterna de lo que diga la
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Casa Blanca

Labatalla entre los dos presiden
tes se escenificará como siempre
en el campo de la comunicación
política Y para entrar a esa gue
rra se tienen que reinventar los
funcionarios mexicanos dejan
do su solemnidad y opacidad a un

lado Nunca lo han logrado por su
confusión conceptual con lo que
es la información y el mensaje o
generar propaganda en lugar de
información Pero tampoco nunca
habían tenido un desafio tan gran
de como lo es Trump y su bipola
ridad Peña Nieto y su equipo lo

saben perfectamente Han vivido
las frustraciones por su excesiva
prudencia y falta de creatividad
comunicacional Nunca es tarde
para rectificar Imperdonable se
ría con todo lo vivido conTrump
que vuelvan a cometer los mismos
errores
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Celliscas en el Edén
Lo esperaban a las 8 00 horas en el

aeropuerto Carlos Rovlrosa Pérez
El Jefe de Gobierno de la Ciudad de

México Miguel Ángel Mancera cumpli
ría una agenda apretada en apenas 10 ho
ras de estancia en Villahermosa

A diferencia de sus cada vez más habi

tuales giras de promoción personal es
te fin de semana por ejemplo estuvo en
Acapulco cumpliría con una misión re
levante en la capital tabasqueña el tam
bién presidente de la Conago entregaría
un lote de patrullas que reforzarían la se
guridad municipal en esta demarcación
encabezada por el alcalde Gerardo Gau
diano Rovirosa

Hace 14 meses el municipio del Cen
tro y la CDMX se hermanaron con el go
bernador Arturo Núñez como testigo de
honor Antes Mancera había enviado
una réplica de las brigadas de Médico en
Tu Casa a recorrer comunidades de los 17

municipios tabasqueños
No haré campaña en la tierra de An

drés Manuel López Obrador prometió el
Jefe de la CDMX pero en septiembre del
año pasado trotó con Gaudlano Rovlrosa
en el parque museo La Venta Juntos re
doblarán el paso

En Tabasco con Núñez Jiménez co
mo gobernador se Implantó el modelo
de mando único policiaco y los ayunta
mientos Incluida la capital firmaron
convenios con la autoridad estatal para
coordinar a las fuerzas policiacas

El donativo de patrullas para el ayun
tamiento de Centro necesitaba forzo

samente del consentimiento del gober
nador Pero los alcaldes olvidaron ese

pequeño detalle y ante la falta de
coordinación Mancera tuvo que cancelar
su gira Y en buena hora porque hubiera
enfrentado cuestionamientos por su cer
canía con los Gaudlano Rovlrosa Cris
tóbal hermano menor del edil tabas

queño es socio del Grupo Desarrollador
Rumega un consorcio que se expan
dió durante la administración de Roberto

Borge en Quintana Roo

Los gobernadores perredlstas buscan
reflectores en la ruta del 2018 Núñez Ji
ménez es el único mandatario de ese sig
no político el qulntanarroense Carlos
Joaquín se cuenta entre los panistas
que no ha declarado públicamente un In
terés por la nominación presidencial

En la Península los vientos políticos
soplan a favor de las fuerzas que confor
marían el Frente Amplio Democrático
Por aquella reglón estuvo Margarita Za
vala el último día de Junio la ex prime
ra dama voló a Yucatán desde la Ciudad

de México donde acudió a la primera
sesión de la mesa de aspirantes pa
ra reanudar su gira Yo con México A la
capital tabasqueña llegó el domingo 2 en
autobús para sostener un diálogo en el
centro comunitario El Buen Samarltano
con un centenar de colonos de distintas

zonas del municipio a la hora de la co
mida sus anfitriones la llevaron a La Ta

basqueñlta una pescadería
Posteriormente según versiones no

confirmadas la aspirante a la candida
tura presidencial del PAN se trasladó al
aeropuerto local para abordar un Hawker
125 850 XP que la trasladaría a Morelia
acompañada por otras cinco personas

Panlstas y perredlstas han Intensi
ficado sus cabildeos a favor de la coa

lición opositora La presidenta nacio
nal del PRD Alejandra Barrales sostiene
en que el momento actual es de sumar a
los partidos políticos a las organizacio
nes sociales a los candidatos Indepen
dientes a los académicos a las ONG para
construir una agenda nacional con el fin
de resolver problemas estructurales

Es momento de que los partidos y
los aspirantes antepongan sus Intere
ses y equipos a una Agenda Nacional que
ponga sobre la mesa una serle de solucio
nes a los problemas más graves define
A las negociaciones del FAD Insiste na
die debe presentarse anteponiendo sus
aspiraciones

Por ahora definió la lideresa perre
dlsta el protagonismo debe estar en los

 CP.  2017.07.04



Pág: 22

ciudadanos Ese mensaje empezó ha
comenzado a multiplicarse con distor
siones Allí está por ejemplo la convo
catoria lanzada por el excandidato a la
gubernatura del Estado de México Juan
Zepeda ante ediles y legisladores oaxa
queños el pasado domingo 2

A Juicio del exalcalde de
Nezahualcóyotl el candidato presidencial
del FAD debe ser alguien con un perfil
ciudadano Alguiencomo Mancera

EFECTOS SECUNDARIOS

ARRIBO Manuel Arroyo se estrenó ayer
como nuevo presidente de Coca Co
la México Con más de 30 años de expe
riencia en equipos de liderazgo gerencial
en Europa y Asia el ejecutivo español
llega al Nuevo Mundo para ocupar el lu
gar que deja Francisco Crespo

CABILDAZO En vísperas del arran
que de la Guelaguetza en la Vieja
Antequera hay amenaza de tormenta po
lítica Y es que se ha formado un bloque
opositor en el cabildo de la capital al que
se han sumado nueve de los 11 regidores
entre los que están panistas pevemistas
emecistas y morenistas Todos Unidos
contra el alcalde José Antonio Hernández

Fraguas La semana pasada los inconfor
mes boicotearon la sesión ordinaria se

manal y mantendrán su boicot mientras
el primer edil mantenga su propuesta de
tramitar un crédito bancario por 35 mi
llones de pesos que serviría para liqui
dar pendientes laborales y adeudos de la
administración anterior que encabezaba
el también priista Javier Villacaña actual
secretario de administración del gobier
no estatal
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Rozones
Escudero tapa bocas

Distinguen a Narro

Exporta Mancera otro plan

Barbosa hace la tarea
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Farristas y huachicoleros

Independientes desdibujados

Peregrinan por migrantes
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El reclutador
Juan Zepeda rechazó que el Frente Amplio sea una
alianza PRD PAN Al menos no es sólo eso

Dijo que se busca aglutinar a todas las fuerzas
políticas para lograr un verdadero cambio en el
2018

Lo cual suena bien aunque de todas las fuerzas
el PAN ha sido el único anotado hasta el momento

Morena dijo no y el Verde está haciendo
numeritos

El político revelación del PRD gracias a su buen
desempeño en la elección del Edomex ya incluso
destapó sus aspiraciones para la grande
A decir del ex alcalde de Neza el Frente Amplio ha
sido objeto de interpretaciones erróneas y críticas
que lo desvirtúan Zepeda quiere en el Frente a
intelectuales artistas empresarios campesinos
indígenas
Ya veremos si los recluta o si se tiene que conformar
con los panistas

Sin trampa
Las declaraciones del senador Pablo Escudero
consignadas ayer por los medios sobre
irregularidades en la designación del Comité
Ciudadano del Sistema Nacional Anticorrupción
generaron reacciones airadas
La respuesta es que contra lo sustentado por el
legislador del Partido Verde es falso que hubiera
trampa alguna en el proceso
De hecho se dice que ha sido uno de los procesos
más transparentes de la historia que se ajustó paso a
paso a lo dispuesto por la ley
El Sistema condensa la aspiración compartida
de emprender un combate frontal y efectivo
en contra de ese mal que es la corrupción

Intentar debilitarlo hablando de trampas que no
existieron complica su arranque y desempeño

Nuevo rector general
La Junta Directiva de la Universidad Autónoma

Metropolitana procesó la elección del nuevo rector
general de esa casa de estudios que ahora es el
doctor Eduardo Peñalosa Castro que era rector de la
UAM Cuajimalpa
De los tres aspirantes que acudieron a la entrevista
los integrantes de la Junta Directiva se decidieron
por Peñalosa
Peñalosa tomará posesión hoy y tendrá que
demostrar en el ejercicio diario de su delicada
tarea que se trató de la mejor opción

Narro Honoris Causa
El secretario de Salud José Narro viajó a Santiago
de Chile para asistir a la Reunión de Alto
Nivel Todas las mujeres todos los niños de la
Organización de las Naciones Unidas que coordina
e inaugurará la presidenta Michelle Bachelet
El encuentro aspira a transformar las sociedades
de manera que las mujeres las niñas los niños y
los adolescentes ejerzan su derecho a alcanzar el
grado más alto posible de salud y bienestar
De igual forma el secretario de Salud recibió de
manos del rector de la Universidad de Santiago
doctor Juan Manuel Zolezzi Cid el grado de doctor
Honoris Causa por su incesante defensa de la
Universidad Pública y su impulso a los procesos
de integración universitaria en América Latina y
el Caribe al igual que por su trabajo por hacer de
la educación superior la ciencia y la cultura los
elementos fundamentales del desarrollo de un país
pepegrillocronica gmail com
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yT jv Pareció un reclamo a Enrique Peña Nieto pero en rea
V B J lidacl fue una amacla atención de empresarios de Aca

pulco al gobernador Héctor Astudillo y al fiscal Xavier
Olea Peláez que a las primeras culpan a la Federación y al Nuevo
Sistema de Justicia Penal además de convocar al Gabinete de Segu
ridad y hasta el momento NO logran apartar al puerto de los prime
ros lugares de inseguridad

Y es que Olea Peláez insiste en mantener abiertos varios frentes Con
las Fuerzas Armadas se tuvo que disculpar al menos dos veces y una
semana atrás enfrentó al Congreso de Guerrero al acusar al diputado
del PRI Saúl Beltrán Orozco de ser el cabecilla del grupo delictivo
LosTequileros

Ahí mismo en el recinto legislativo prometió que en tres meses daría
a conocer los nombres de los asesinos del ex presidente del Congreso
Armando Chavarría Barrera Bola de cristal

El caso es que cada reunión de Miguel Ángel Osorio Chong Rena
to Sales Salvador Cienfuegos y Raúl Cervantes con funcionarios
estatales parece una pérdida de tiempo además de que sigue vigente el
viejo reclamo de los empresarios ahora en voz de Eduardo Wichten
datl Si a alguien se le ocurre bloquear las carreteras sea quien sea
métalos a la cárcel señor Presidente
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0 Será casualidad El hecho es que en el PRI de Enrique
Odioa Reza se habla de la virtual ausencia de mujeres en la
carrera presidencial La pregunta essi el relego es a propósito

ya que en el gabinete no hay quien levante la mano y cuando intentó
hacerlo Rosarlo Robles Bertanga se la bajaron
Lo mismo le ocurrió a Claudia Ruiz llassieu en la Secretaria de Rela
ciones Exteriores fueenviadaa la segunda posición del PRI para encum
brar a Luis VMegaray Caso y ni modo que levante la mano para el
2018 si Ochoa Reza se descarta una y otra vez y Mercedes lian
LópezfuerelevadaporelpresidenciableJoséNarroRoblesenlaSsa

De la secretaria de la Función Pública Arely Gómez González se dice
que el 2018 no está en su agenda al igual que dé la Secretaria de Cul
tura María CristinaGarda Cepeda

La gran disparidad de género y la promesa del terreno parejo del
CENdel PRI favorecen a faex gobernadora de Yucatán Ivonne Ortega
Pacheco quien tiene la mano en alto con mucha anticipación

Mas alia de la buena puntada de Margarita zavala Gómez
JW del Campo al difundir imágenes donde come pejelagarto en

Tabasco con la frase en Instagram Un peje a la vez en alu
sión a Andrés Manuel López Obrador en el PAN se preguntan si lo
comió con pan o sin PAN

En realidad fue con tortillas así que les quedará la duda a Ricardo
Anaya Cortés y a Rafael Moreno Valle ya que la esposa del pilo
to de go karts Felipe Calderón Hinojosa prepara una segunda gira
por la República

Y lo que no gustó nada a los aliancistas es la rendija que dejó Ana
ya Cortés para la posible entrada del Partido Verde Ecologista de
México en una entrevista con Televisa se esperaba un NO rotundo
a la camarilla conformada por Jorge Emilio González Martínez
Carlos Puente Salas Pablo Escudero Morales y Arturo Esco
bar y vega

Blog http losmalosos btogspot mx
Twitter http tsntteT c yin malosos
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